



La feuille AAM Sud-Ouest



Editorial

Bonjour à tous,

Dans la suite de cette feuille d'information, vous trouverez les éléments concernant les activités sud-ouest récentes et les prochaines, donc il n'est pas nécessaire de les évoquer en détail ici. Je préfère évoquer ici les réunions du bureau de l'association le 1^{er} février en visioconférence comme c'est l'usage maintenant et du conseil d'administration ce 7 mars dernier à Saint-Mandé. Parmi les sujets évoqués, j'aimerais faire un zoom sur quelques-uns des sujets qui ont été abordés lors de ces deux rendez-vous.

- Depuis fin septembre 2023, l'imprimerie de Trappes a cessé son activité et l'AAM doit se tourner vers un prestataire privé pour assurer la reproduction de sa revue « arc en ciel » ; une dépense supplémentaire importante incombe donc à l'association ; elle est estimée autour de 8000 € par an ; une réflexion est donc engagée pour rechercher des subventions permettant de poursuivre l'impression de notre revue.
- Deux postes devant être renouvelés au sein du CA ; un appel à candidature a été adressé récemment par l'intermédiaire de la lettre info diffusée par notre président.
- La prochaine assemblée générale en Alsace rencontre un vif succès, avec la perspective de réunir plus d'une centaine de membres de l'association !
- Le CA a donné son aval pour engager une modernisation de la page d'accueil de notre site internet ; ce travail sera mené en même temps qu'une révision déjà amorcée de l'ensemble des pages du site pour les harmoniser avec les couleurs de notre nouveau logo.
- A propos du site internet également, vous pourrez noter l'arrivée d'une nouvelle rubrique en partie gauche de la barre de menu : « J'ai lu et aimé... » ; les ouvrages que vous y trouverez ne seront pas particulièrement reliés à la météorologie, mais seront tout simplement des lectures que certains de nos membres auront particulièrement appréciées et qu'ils souhaiteront partager avec nous tous. Si vous avez de telles lectures à nous proposer, vous pouvez en faire part à l'adresse de l'association : anciensmeteos@gmail.com.

Et maintenant, je vous souhaite une bonne lecture pour la suite de cette seconde édition de notre feuille d'information.

Amicalement,

Joël Hoffman, délégué AAM Sud-Ouest



Les activités récentes

Le **17 janvier 2024**, à l'occasion des Ateliers de Modélisation de l'Atmosphère organisés par le CNRM, le président de l'AAM a remis à Léa Corneille le prix AAM Patrick Brochet 2024. Intitulé « Évaluation du modèle climatique AROME couplé au modèle urbain TEB sur la région parisienne : entre dynamiques urbaines et impacts climatiques », son travail a été retenu par le jury du prix parmi 12 articles présentés par des élèves sortis de l'ENM en 2023.



Le **31 janvier 2024**, une vingtaine de membre de l'AAM se sont donnés rendez-vous dans le Tarn, dans un premier temps pour visiter le château de Mauriac, construction rénovée par une courageuse famille d'artistes. Après le déjeuner, le groupe a parcouru la cave de Labarthe proche de Gaillac, qui produit des crus 100% biologiques.



Le **6 février 2024**, une table d'information a été organisée dans le hall du restaurant de la météopole. Ce type de rendez-vous est l'occasion d'améliorer la visibilité de l'AAM et d'encourager nos anciens collègues à nous rejoindre lorsque la retraite est là. Le prochain rendez-vous de ce type aura lieu à l'automne.



Les activités prévues

Le **4 avril** prochain, une sortie à Martres-Tolosane est organisée, avec les visites d'une usine de biscuits et d'une faïencerie de Martres. Pour cette sortie, une vingtaine d'inscriptions sont déjà enregistrées. Il reste de la place pour une paire de participants (contacter rapidement le délégué régional). Initialement, cette journée devait être consacrée à une visite de musées, mais les contacts pris en direction de ceux-ci ont rapidement démontré qu'il fallait changer nos plans.

Le **4 juin 2024**, une virée en Ariège est programmée, avec une visite guidée dans la ville de Foix (château non inclus) et une visite des [forges de Pyrène](#). Notre locale de l'étape, Isabelle Charon, sera aux manettes pour cette sortie. Surveillez l'appel à candidatures pour cette sortie, si vous êtes intéressés.

La sortie musée qui n'a pu s'organiser en avril prochain sera calée vers la **mi-octobre 2024**. Au programme : une visite du musée Saint-Raymond et de son exposition temporaire sur les Cathares. Plus de précisions à venir.



Les nouveaux arrivants

Depuis janvier dernier, dans le Sud-Ouest, nous avons eu le plaisir d'accueillir deux nouveaux membres : Thierry Barthet et Gilles Sabatier. Bienvenue à tous les deux !



Les RME (Rencontres Météo Espace)

Depuis plusieurs années, le CNES, Météo-France et Planète Sciences organisent une journée de rencontre de classes d'écoles primaires, de collèges et de lycée, autour des thèmes de la météorologie et de l'espace. Plusieurs associations viennent en renfort pour préparer et réaliser cette journée et l'AAM en fait partie. Nous participons au comité de pilotage et contribuons le jour venu au déroulement de la manifestation intitulée « Rencontres Météo-Espace ».

Les classes participantes travaillent pendant l'année scolaire sur un projet pédagogique connecté aux deux thèmes météo et espace. En fin d'année, à l'occasion d'une journée de rencontre organisée alternativement sur la météopole et sur le site toulousain du CNES, elles viennent le présenter à un jury constitué pour l'occasion. Au cours de cette même journée, des ateliers et visites sont proposés aux élèves par Météo-France et le CNES. Au final, une journée bien remplie, instructive et animée notamment par au moins un lancer de ballon. Au-delà du simple exercice pédagogique, ces rencontres sont un bon moyen de sensibiliser les jeunes aux perspectives offertes par les carrières scientifiques. En 2024, cette journée se tiendra sur la météopole le 7 mai prochain, avec une douzaine de classes issues principalement de l'académie de Toulouse.



Autres événements

Plusieurs événements ou activités susceptibles de vous intéresser figurent dans cette rubrique. N'hésitez pas à vous renseigner en cliquant sur les liens fournis ci-dessous.

Rappel : **Air Expo**, le 11 mai 2024, sur l'aérodrome de Muret L'Herm.

Vous pourrez rendre une petite visite au stand de Météo-France / ENM Alumni.

Prévoir d'arriver assez tôt dans la matinée pour éviter le gros du trafic engendré par ce rendez-vous. Pour en savoir plus : <https://airexpo.org/>



Réouverture de la **fondation Bemberg**, à l'hôtel d'Assézat à Toulouse. Musée consacré à une collection privée que la mairie de Toulouse a décidé d'accueillir au sein d'un des plus beaux hôtels de la ville.

<https://www.fondation-bemberg.fr/>

Exposition « **Artistes et paysans. Battre la campagne** » au musée des Abattoirs de Toulouse. Une représentation moderne du monde de la campagne, jusqu'au 25 août 2024.

<https://www.lesabattoirs.org/Expositions/artistes-et-paysans/>

Les conférences de **l'Académie de l'Air et de l'Espace** se déroulent à la bibliothèque Cabanis de Toulouse, à Paris et à Bordeaux. Au cours du printemps, on trouve en particulier la programmation de conférences sur le CSG de Kourou, les ballons stratosphériques et le télescope spatial James Webb.

<https://academieairespace.com/agenda-public/>

A Toulouse, l'**Exposition IA : Double Je / L'intelligence artificielle et moi**, jusqu'au 3 novembre 2024. Une expo qui met en lumière les avancées actuelles dans la recherche et le développement de l'intelligence artificielle. Elle explore également les relations complexes que nous entretenons avec l'IA

et pose des questions cruciales sur les futurs possibles, tant désirables que redoutés, que les technologies d'intelligence artificielle pourraient nous réserver. Horaires : du mardi au dimanche de 10 h à 18 h. Fermé le 22 mars et le 1er mai 2024.

<https://quaidessavoirs.toulouse-metropole.fr/exposition/exposition-ia-double-je/>

Le **musée Goya** à Castres : découvrez l'héritage artistique de Goya. Le musée a été agrandi et modernisé après d'importants travaux de rénovation qui se sont déroulés de 2020 à 2023.

<https://www.museegoya.fr/fr/>

Le **musée Ingres Bourdelle** à Montauban : installé dans l'ancien palais épiscopal, le musée abrite une riche collection autour du peintre Ingres et du sculpteur Bourdelle. Une visite virtuelle est proposée sur le site internet du musée.

<https://www.montauban.com/culture-et-sports/culture/musee-ingres-bourdelle>

Au **musée des Beaux-Arts** à Bordeaux, l'exposition « Saison impressionniste » jusqu'au 10 juin 2024.

[Un article sur l'expo est présenté sur le site internet de la ville de Bordeaux.](#)

L'exposition « **Les sauveteurs en mer** » à Lacanau. Une collection de photos et d'affiches illustrant le courage des sauveteurs en mer.

[Un article sur l'expo est présenté sur le site internet de la ville de Bordeaux.](#)

L'exposition « **Un mois, un artiste** » à Lacanau. Chaque mois de l'année, un artiste local s'expose à Lacanau. Solveig en mars et Jacqueline Moreau en avril.

Là aussi, [un article sur ces expos est disponible sur le site internet de la ville de Bordeaux.](#)

L' incontournable **Cité du Vin** à Bordeaux, installée dans une architecture étonnante, un parcours documenté sur le vin à travers le monde et les âges.

<https://www.laciteduvin.com/fr>

Le **musée Champollion** à Figeac : à la découverte des écritures et de la civilisation égyptienne.

<https://ville-figeac.fr/musee-champollion-les-ecritures-du-monde>

Vous pouvez nous adresser vos suggestions pour alimenter cette rubrique, notamment sur ce qui se passe en dehors et loin de Toulouse, pour qu'il y en ait pour tout le monde.



Les membres de l'équipe d'animation Sud-Ouest

En ordre alphabétique, l'équipe AAM Sud-Ouest est composée de : Françoise Bénichou, Emmanuel Celhay, Jean-Louis Champeaux, Isabelle Charon, Christine Drevetton, Joël Hoffman, Paul Leparoux, Evelyne Pesin.

Pour tout contact : joelhoffman@orange.fr .